



Va à

Membres carrosserie suisse

Zofingue, juillet 2024

## ***Quelques chiffres pour refléter la branche de la carrosserie***

Mesdames et Messieurs,

La collecte de chiffres clés fait partie du répertoire de base d'une association professionnelle. A l'avenir, carrosserie suisse souhaite elle aussi proposer à ses membres un aperçu chiffré des principaux indicateurs économiques. Elle s'est donc associée aux enquêtes qu'effectue l'Union suisse des arts et métiers pour la collecte et l'analyse des données statistiques.

La Statistique des arts et métiers exploite chaque année les données de 90 branches via sa plateforme. Au total, les données de quelque 6'300 PME sont saisies. Depuis un peu plus d'un an, ces données sont numérisées, ce qui a permis d'adapter le rapport des branches à des besoins spécifiques. Ainsi, il est désormais possible de combiner des chiffres clés, par exemple le chiffre d'affaires par collaborateur ou le chiffre d'affaires par surface.

Les chiffres clés pour les statistiques standard de l'artisanat se réfèrent principalement à des données financières. Ces données sont collectées chaque année et sont donc toujours mises à jour avec les valeurs les plus récentes. Par « standard », on entend que la Statistique des arts et métiers génère la même structure et la même évaluation pour les 90 branches. Il est en principe possible d'étendre une statistique donnée selon les souhaits du client, afin de fournir un résultat d'analyse avec une pertinence spécifique pour la branche. Pour carrosserie suisse, nous n'envisagerions une telle extension que dans un deuxième temps, si elle s'avérait nécessaire. Dans un premier temps, nous voulons acquérir de l'expérience avec le standard.

La Statistique des arts et métiers est la plus importante évaluation de big data pour la Suisse et garantit, avec l'Union suisse des arts et métiers comme garant, une grande sécurité des données. La transmission des données personnelles se fait par le biais d'un système de cryptage, de sorte qu'il n'est pas possible d'identifier les différents fournisseurs de données lors des évaluations. De même, carrosserie suisse n'a aucun droit de regard sur les données. De même, les données ne sont pas mises à disposition ou vendues à des tiers, tels que les tribunaux, les médias ou les écoles.

Les données de la branche sont intéressantes pour chaque entreprise, que ce soit pour déterminer sa situation, pour présenter ses forces et ses faiblesses, pour comprendre les changements économiques,



mais aussi comme référence de la branche, lors de la passation d'une entreprise ou pour le règlement de la succession.

Nous voulons établir une base de données solide pour notre propre branche et requérons votre participation pour ce faire. Nous avons besoin des données du bilan et du compte de résultats ainsi que du nombre de collaborateurs. Ces données sont traitées de manière automatisée et soumises à un contrôle de plausibilité. carrosserie suisse décide, en collaboration avec la statistique des arts et métiers, quelles évaluations seront traitées et sous quelle forme.

Dans l'idéal, la saisie des données est effectuée directement par votre fiduciaire ou par une personne experte son via le site <https://www.gewerbestatistik.ch/> ou le lien [Gewerbestatistik](#). Les fournisseurs de données peuvent s'adresser directement à l'office des données (Dataoffice) pour toute question.

Vous pouvez dès à présent saisir des données pour l'exercice 2023. Le portail sera fermé le 30 novembre 2024. Lors de la saisie des données, vous devez choisir entre carrosserie automobile, atelier de peinture automobile ou construction de véhicules utilitaires.

Vous trouverez en annexe une brève instruction sur la saisie des données dans l'application Statistiques Arts et métiers USAM que vous pourrez mettre à la disposition de votre fiduciaire.

Nous comptons obtenir de nombreuses données, de sorte que nous puissions disposer de notre première évaluation en janvier 2025.

Nous vous remercions de votre participation. Si vous avez des questions, n'hésitez pas à nous contacter.

Salutations amicales

carrosserie suisse

Daniel Röschli  
Directeur